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岡⼭県庁の改修が完了しました
令和2年10⽉から改修が始まった県庁改修が
完了しました。南海トラフ巨⼤地震に備えた
耐震性能と当初設計デザインを⽣かした建物
として⽣まれ変わりました。�⼯事を終えたの
は、県庁の本庁舎と議会棟で改修費は約157
億円です。
（参考：昭和32年完成の9階建ての本庁舎は戦後を代表
する建築家・前川國男が設計）
県庁⾷堂［おかやま晴れの国⾷堂］オープン
7⽉22⽇より営業時間�11時から18時まで

               ���⾷堂メニュー
                ����⼀般利⽤も可能

(第五期)エネルギー効率化・新事業展開等
による⽣産性向上⽀援事業補助⾦

原材料費の⾼騰や⼈⼿不⾜など多くの課題に対し持
続的な賃上げの取組やさらなる成⻑・発展を遂げる
ためにエネルギー効率の向上やデジ
タル技術の活⽤、新事業展開、事業
再構築等の⽣産性向上に向けた意欲
的な取組を⾏う県内中⼩企業者を
⽀援する補助制度です。

昭和49年06月　岡山県笠岡市生まれ
笠岡市立城見小学校・金浦中学校 ・近畿大学附属福山高等学校・広島経済大学経済学部  卒業
卒業後は保険代理業を営み、防災士や陸上競技の指導者として活動中。
令和2年4月　笠岡市議会議員初当選　令和5年4月　岡山県議会議員初当選      
令和5年度 文教委員会、防災・環境対策・ｽﾎﾟｰﾂ振興特別委員会
令和6年度 産業労働警察委員会 副委員長、防災・環境対策・ｽﾎﾟｰﾂ振興特別委員会  副委員長
［役　職］
日本防災士会岡山県支部  監事／陸上競技協会 副会長  他多数

次回県議会定例会日程（予定）
9月05日：9月定例会開会　　　　　
9月10日：代表質問　　　　  9月25日：一般質問予備日
9月13日：一般質問　　　　  9月26日：特別委員会
9月18日：一般質問　　　　10月01日：常任員会
9月19日：一般質問　　　　10月03日：議会運営委員会
9月20日：一般質問　　　　10月04日：9月定例会閉会　　

県議会傍聴をご希望の方は、県議会１階
の傍聴受付で、住所と氏名を記入し傍聴
券の交付を受けてから入場していただけ
ます。本会議は午前10時から
開かれますが、その10分前から
受け付けており、定員は95人
（先着順）です。

SAKAMOTO  DATESAKAMOTO  DATE

笠岡市にお住いの皆様へ

みんなの笑顔が創る ふるさとのために

県政の担いを頂戴し2年⽬の夏を迎えました。携わる案件も増え、あらためて県と市町村の
連携強化を実感する毎⽇です。地⽅から⽇本を元気にしたい、地域に根付き県政から故郷を
応援していく想いを胸にさらなる⼀歩を踏み出して参ります。ここに5⽉臨時会・2⽉・6⽉
定例会までの県政レポートをお届けさせていただきます。
                         �岡⼭県議会議員�坂本亮平
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第74回全国植樹祭岡⼭2024�が開催されました
令和6年5⽉26⽇�57年ぶりの岡⼭県開催となり
天皇皇后両陛下による⼿植え・お⼿播き、緑
化功労者への表彰等、記念アトラクションが
開催されました。

岡⼭県政��トピックス（抜粋）岡⼭県政��トピックス（抜粋）

★部活動地域移⾏★
⽂化・スポーツ部活動
におけるガイドライン
が策定されました。

★犯罪被害対策★
犯罪被害等で居住が困
難となった⽅へ転居費
を助成します。

★⼥性就労⽀援補助★
⼥性の働きやすい環境
整備のモデル的事業の
経費を補助します。

県産品販売促進
キャンペーン

県産品の特典付き・送
料無料キャンペーン

トピックスに関連してＱＲコードで該当ペー
ジにリンクしていますのでご参照ください。

新しい岡山県庁モニュメントは北木石

★県⽴⾼等学校の再編整備について★
真庭⾼校、笠岡⼯業⾼校が再編整備基準の適⽤
となり今後のアクションプラン策定に向けた協
議が⾏われています。本市⼯業⾼校は地区内外
で活躍する卒業⽣も多く、企業求⼈数だけでな
く地域企業内定率も100%であり地場産業にとっ
て担う位置づけは⾮常に⾼いと感じます。地域
も含め最適かつ慎重な協議を進めてほしい。
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天皇皇后両陛下による記念植樹

公式HP

小田川合流点付替え竣工記念 岡山東警察署視察 大雨災害
対策確認

6月定例会質問

2月定例会質問備前長船刀剣博物館視察 県内企業訪問視察
笠岡バイパス大雨災害場所
立ち合い確認

第74回全国植樹祭岡山大会国に対し予算要望活動実施 農林水産省で農業農村整備
事業について研修

備中県民局管内事業説明



[放置⽵林の整備について]
全国9番⽬に⽵林を有する我が県においておかやま森づくり県⺠税等を活⽤し、放置⽵林対
策をしているが改善が⾒られない。森林資源の循環及び⾥⼭の公益的機能の確保のため、放
置⽵林の整備が必要と考える。また⽵林整備からその⽵を循環型の農業へと繋げれないか。

荒廃した⽵林を整備・保全し、⾥⼭が持つ公益的機能の回復を図るため、放置⽵林の整備に
向けた地域の取組⽀援をしていく。また⽵パウダーなど堆肥の商品化事例もあることから先
進的な取組等情報収集と提供に努めていく。

[⽇本語教育について]
⼤和⾔葉から発し、わが国特有の⾔語である⽇本語だがSNSや動画からの⼀⽅的情報取得な
どから⽇本語の乱れを感じる。⼩中義務教育において根幹たる⽇本語の理解や⾔葉の⼤切さ
をどう考えるか。また、在留外国⼈のさらなる増加も考えられる中、地域でのトラブルを回
避するためにも県内未整備の⽇本語教室地域を解消する必要があるが今後の対応を尋ねる。

先⼈達から受け継ぐ⽇本語は教養の礎であり、伝統的な⽂化を理解・継承し、創造・発展さ
せるにもとても⼤切なものであります。⼦ども達の発達段階に応じて⽇本語の理解を深めつ
つ、⾔葉を⼤切にする態度を養えるように指導していきたい。
多⽂化共⽣の地域づくりの観点でも⼤切な事であり、⽇本語教室空⽩地解消に向け対応強化
を図っていきます。 

[観光誘客について]��
本件の訪⽇観光客や総消費額など近隣県に⽐べても差がある。今後開催される⼤阪関⻄万博
他に対して戦略的なプロモーションが必要だが知事の所⾒を聞きたい。

誘客や消費額アップにむけ強化する必要がある。朝と夜の時間帯コンテンツや岡⼭桃太郎空
港の利⽤促進、広域周遊などの誘客に向けて取り組み戦略的な観光誘客を展開していく。

[市町村へのデジタル⼈材派遣について]�
市町村との連携をさらに深め、⼀枚岩にしていくのが県の役割と考える。今後も地域に寄り
添った県政をお願いしたい。

2⽉定例会(会期�2/22-3/19)
⼀般会計当初予算として7,505億5,100万円、特別会計及び前年度の事業確定による減額と合わせ
て7,936億3,500万円が提案され発議案含む128議案が可決されました。平成30年豪⾬の⼤規模河
川改修や県庁舎耐震化⼯事の完了等もあり6年ぶりの減額予算でした。主な事業は少⼦化対策総合
推進事業に4億4,000万円、学校の働き⽅改⾰の推進に3億8,900万円、産業⽤地開発総合⽀援事業で
3億4,500万円や脱炭素社会の実現を⽬指した地球温暖化対策事業に21億4,200万円等があります。

岡⼭県の歳⼊歳出額を県⺠⼀⼈当たりの予算額として算出したデータが以下となります。

県 債  
施設整備などを行うた
めに銀行などから借り
るものです。

約 2.6万円

国庫支出金  
使い方を決めれた上で
国から交付されます。

約 3.6万円

地方交付税等 
国税の一定割合が交付
され自由に使えます

約 11.5万円

繰入金等  
貯金(基金)の取崩しや
使用料・手数料収入な
どです。

約 3.5万円

県 税  
県民が納めた税金です

約 14.４万円

その他 
約 5.1万円

歳　　入

教育や文化の振興 
約 8.0万円

犯罪・事故の防止 
約 2.7万円

医療・福祉の充実
健康づくり 
約 7.6万円

道路や河川などの
整備・維持補修 

約 3.4万円

県債の返済 
約 5.3万円

産業の振興 
約 0.7万円

農林水産業の振興 
約 2.1万円

その他 
約 10.9万円

歳　　出

1人当たり 

４０.７万円  

【参　考】令和6年一般会計の当初予算総額(7,505億5,100万円)を岡山県人口(約１８５万人)で割る
と、一人当たり約40.7万円の予算が使われているということになります。　　

(参考資料)岡山県 当初予算のあらましより抜粋

6⽉定例会(会期�6/11-7/3)
当初予算編成後の情勢の変化に伴い、早急な対応が必要として⼀般会計補正予算44億9,800万円が
追加提案され可決されました。主な内容は県⽴学校ＩＴ基盤整備事業費30億7,800万円、産業労働
総合対策費11億4,900万円を計上し、施設整備費5,400万円を減額しています。これにより補正後の
⼀般会計予算は歳⼊歳出それぞれ7,550億4,900万円となっています。
 知事提案では「第３次晴れの国おかやま⽣き活きプラン」の今年度が⾏動計画の最終年度となる
ことから新たなプランを策定する。県政の基本⽬標をはじめ現⾏プランの性格を維持しつつ、待っ
たなしの課題である少⼦化への対応等を踏まえながら策定したい。また今後も市町村や県⺠の皆様
の御意⾒を幅広くお伺いしながら、検討を進めていくと発信されています。
【採択した陳情案件】
（陳情）「福祉医療機構が⾏う、社会福祉施設職員等の退職⼿当共済にかかる公費助成の継続」の件
【発議した事案】岡⼭県議会として関係各所へ提出をしています。
１.地⽅財政の充実・強化に関する意⾒書�
２.パレスチナ⾃治区ガザ地区における⼈道状況の改善と平和の早期実現を求める決議�
３.社会福祉施設職員等退職⼿当共済制度における保育所等に対する公費助成の継続を
 �求める意⾒書

質�問：坂�本

農 林 ⽔ 産
部     ⻑

質�問：坂�本

教 �育 ⻑

県 ⺠ ⽣ 活
部     ⻑

質�問：坂�本

知   事

要�望：坂�本

[防災について：⺠間協定]�
能登半島地震では、�国から要請を受けた（⼀社）全⺠救患者搬送協会が、物資⽀援だけでな
く⾼齢者や⼊院患者など要救助者の搬送活動に尽⼒した。こうした実例を踏まえて有事の際
の官⺠連携した包括的な⺠間事業者との災害協定を検討してはどうか？
災害時には消防機関のマンパワーが不⾜する事態も想定されるため、その役割を補完する⺠
間事業者の活⽤は、災害関連死防⽌の観点からも⼤変有効である。今後、事業者の確保や⽅
策について市町村や消防本部とも検討していく。

[県⽴⾼等学校の再編整備について：スケジュール]��
再編整備の対象となった場合に、どういったスケジュール感を持って検討に⼊るのか？
基準に該当する⾼校が⽣じた場合は、最新の中学卒業⾒込者数や各⾼校の⽣徒数、地元⾃治
体や中学⽣のニーズを踏まえ当該年度中にアクションプランを策定する。

再編整備事業は影響する学⽣や地域のことを⼀番に考え、⽣徒ファーストの気持ちを忘れず
検討していただきたい。

[辺地について]�
笠岡市の島しょ部で活⽤してきた辺地債だが、規定である「５平⽅キロメートル以内の⾯積
の中に５０⼈以上の⼈⼝を有する」に該当しないケースもあり市の負担が増している。今後
県独⾃の条件設定や国に対する辺地債条件緩和の働きかけなど県としてどう対応していくの
かを尋ねる。
辺地等の条件不利地域を有する市町村が、各種施策を着実に進められるように、必要な予算
の確保や補助事業の要件緩和なども国に要望している。また、県としても集落機能の維持確
保のため中⼭間地域等振興特別事業なども活⽤しながら様々なプログラムを考えたい。

質�問：坂�本
 

危機管理監

質�問：坂�本
教 育 ⻑

要�望：坂�本

質�問：坂�本

県 ⺠ ⽣ 活
部   � ⻑

5月臨時会・２月・６月定例会の概要5月臨時会・２月・６月定例会の概要 【２⽉議会⼀般質問���県防災・県⽴⾼等学校の再編・辺地�抜粋】【２⽉議会⼀般質問���県防災・県⽴⾼等学校の再編・辺地�抜粋】

【６⽉議会⼀般質問���放置⽵林、⽇本語教育、観光誘客、デジタル⼈材派遣�他���抜粋】【６⽉議会⼀般質問���放置⽵林、⽇本語教育、観光誘客、デジタル⼈材派遣�他���抜粋】
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空白地の日本語教育体制強化が始まりました

民間連携について継続して調整中

5⽉臨時会(会期�5/15)
5⽉臨時会が開催され正副議⻑選挙の結果、議⻑に久徳⼤輔議員（⾼梁市選挙区）、副議⻑に
中塚周⼀議員（倉敷市・都窪郡選挙区）が選任されました。また、常任委員会及び特別委員
会、議会運営委員会の委員構成が⾏われ監査委員と共に新体制がスタートしました。
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